

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Mercredi 28 février 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lire **Jean 4**
(environ 27 après JC)

¹ Le Seigneur apprit que les pharisiens avaient entendu dire qu'il faisait et baptisait plus de disciples que Jean. ² - A vrai dire Jésus ne baptisait pas lui-même, mais c'étaient ses disciples qui le faisaient. - ³ Alors il quitta la Judée et retourna en Galilée. ⁴ Comme il devait traverser la Samarie, ⁵ il arriva dans une ville de Samarie appelée Sychar, près du champ que Jacob avait donné à son fils Joseph. ⁶ Là se trouvait le puits de Jacob. Jésus, fatigué du voyage, était assis au bord du puits. C'était environ midi. ⁷ Une femme de Samarie vint puiser de l'eau. Jésus lui dit : « Donne-moi à boire. » ⁸ En effet, ses disciples étaient allés à la ville pour acheter de quoi manger. ⁹ La femme samaritaine lui dit : « Comment ? Toi qui es juif, tu me demandes à boire, à moi qui suis une femme samaritaine ? » - Les Juifs, en effet, n'ont pas de relations avec les Samaritains. - ¹⁰ **Jésus lui répondit : « Si tu savais quel est le don de Dieu et qui est celui qui te dit : 'Donne-moi à boire', tu lui aurais toi-même demandé à boire et il t'aurait donné de l'eau vive. »** ¹¹ « Seigneur, lui dit la femme, tu n'as rien pour puiser et le puits est profond. D'où aurais-tu donc cette eau vive ? ¹² Es-tu, toi, plus grand que notre ancêtre Jacob qui nous a donné ce puits et qui a bu de son eau, lui-même, ses fils et ses troupeaux ? » ¹³ Jésus lui répondit : « Toute personne qui boit de cette eau-ci aura encore soif. ¹⁴ En revanche, **celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura plus jamais soif et l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle.** » ¹⁵ La femme lui dit : « Seigneur, donne-moi cette eau afin que je n'aie plus soif et que je n'aie plus à venir puiser ici. » ¹⁶ « Va appeler ton mari, lui dit Jésus, et reviens ici. » ¹⁷ La femme répondit : « Je n'ai pas de mari. » Jésus lui dit : « Tu as bien fait de dire : 'Je n'ai pas de mari', ¹⁸ car tu as eu cinq maris et l'homme que tu as maintenant n'est pas ton mari. En cela tu as dit la vérité. » ¹⁹ « Seigneur, lui dit la femme, je vois que tu es un prophète. ²⁰ Nos ancêtres ont adoré sur cette montagne et vous

dites, vous, que l'endroit où il faut adorer est à Jérusalem. »²¹ « Femme, lui dit Jésus, crois-moi, l'heure vient où ce ne sera ni sur cette montagne ni à Jérusalem que vous adorerez le Père. »²² Vous adorez ce que vous ne connaissez pas ; nous, nous adorons ce que nous connaissons, car le salut vient des Juifs. »²³ Mais l'heure vient, et elle est déjà là, où **les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité. En effet, ce sont là les adorateurs que recherche le Père. »**²⁴ Dieu est Esprit et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité. »²⁵ La femme lui dit : « Je sais que le Messie doit venir, celui que l'on appelle Christ. Quand il sera venu, il nous annoncera tout. »²⁶ Jésus lui dit : « Je le suis, moi qui te parle. »

...²⁸ Alors la femme laissa sa cruche, s'en alla dans la ville et dit aux habitants :²⁹ « Venez voir un homme qui m'a dit [tout] ce que j'ai fait. Ne serait-il pas le Messie ? »³⁰ Ils sortirent de la ville et vinrent vers lui.

Méditons pour connaître Dieu et lui obéir !

« L'eau vive du Saint-Esprit »¹

Nous avons dans ce récit un exemple admirable de la manière dont la grâce du Seigneur pénètre dans un cœur fermé. Ce qui fermait celui de la Samaritaine, c'était la légèreté. Elle se montre légère dans toutes ses réponses à Jésus. Au lieu de chercher le sens caché des paroles du Sauveur, elle n'en voit que la surface.

Mais comment le Sauveur agit-il avec cette pauvre femme si insouciantes ? Avec la plus admirable douceur, il s'efforce de la rendre attentive, non pas en lui adressant des appels directs qu'elle n'aurait peut-être pas écoutés, mais en se servant d'un langage figuré propre à frapper son imagination : « Celui qui boira de l'eau que je lui donnerai... ».

¹ Méditation inspirée par une méditation de « culte de famille ».

Puis Jésus dévoile le cœur vide de cette femme, qui cherche ailleurs qu'en Dieu la source du bonheur. En effet, elle a eu beaucoup de compagnons et même celui avec elle vit n'est pas marié avec elle. Lorsque nous nous sentons seuls, nous avons la forte tentation de chercher à tout prix de la compagnie, même de la mauvaise compagnie.

Puis la Samaritaine commence à poser d'autres questions. Jésus, avec la même patiente miséricorde, saisit l'étrange question de cette femme au sujet du Temple pour lui donner une autre précieuse leçon : « Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en Esprit et en vérité. » **Quel exemple pour ceux qui désirent faire du bien à l'âme de leurs proches !**

Quand la Samaritaine, atteinte dans sa conscience, essaye encore de remettre à plus tard, il lui adresse une parole de révélation qui la met en face d'une décision : « Je suis le Christ, moi qui te parle. » Et elle est alors tellement frappée qu'elle oublie tout autre chose, laisse là sa cruche et court dire aux gens du lieu : « Venez voir un homme qui m'a dit tout ce que j'ai fait ; ne serait-ce point le Christ ? »

« Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, n'endurcissez pas votre cœur » ; que ce cœur, au contraire, soit pleinement ouvert à l'influence du Saint-Esprit pour en être rempli. Jésus nous parle comme à la Samaritaine, il nous offre comme à elle l'eau jaillissante en vie éternelle : ne fermons pas l'oreille à ses appels.

Ne restez pas avec ce vide qui blesse votre âme ! Ne cherchez pas ailleurs la vie ! Ne restez pas dans l'obscurité et le malheur d'être encore étrangers à la grâce surabondante de Dieu.

Prions :

Accomplis à notre égard, ô notre Dieu, l'œuvre de grâce que tu as accomplie à l'égard de la Samaritaine ; rends-nous sérieux et attentifs ; oblige-nous à écouter ta voix d'amour et fais-la pénétrer jusqu'au fond de notre conscience. Tu nous as souvent montré la patience que tu as montrée à cette pauvre femme ; nous t'en rendons grâce et nous te supplions de ne pas te laisser dans ta miséricorde ; tu sais combien nous en avons besoin. Donne-nous d'avoir soif de toi et de ta grâce ; abreuve-nous de cette eau

vive qui jaillit en vie éternelle ; accomplis à notre égard ta promesse de répandre des eaux sur celui qui est assoiffé et des rivières sur la terre sèche ; que chacun de nous aille à Jésus, et puise des eaux avec joie aux sources de cette délivrance ! Exauce-nous, ô notre Dieu, nous te le demandons au nom de ce bon Sauveur qui nous a promis de ta part le don de ton Saint-Esprit.

Adorons en chantant (3 mn) :

"Si tu connaissais le don de Dieu" : <https://youtu.be/XJCJdkREuEg>
